

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXV.—Número 9.665

Segovia.—Viernes 11 de Enero de 1935

Correspondencia: Apartado número 11

TEMAS Y NOTAS DE ACTUALIDAD

Tres alegatos y tres réplicas en torno a la supuesta necesidad de cambiar el actual rumbo político

«Los ataques a las derechas del régimen, las republicanas». Las discrepancias en el seno del Gobierno. La unión y los deberes de las fuerzas de izquierda

Por FRANCISCO CASARES

Ni la vacación pascual, ni la parlamentaria que, por imperio de la costumbre la acompaña—y aun la va a rebasar—, han sido lo que parece propio de estos interregnos. La política, que tiene su mejor estimulante en la actividad de las Cortes y que suele dormirse en estos períodos de clausura, se ha mostrado en ebullición y agitación desusados. No es sólo, con ser bastante, lo que se ha movido en la esfera gubernamental, a cuenta de separaciones circunstanciales de apreciación. Ha habido y hay también nerviosismo fuera de esta zona. Los partidos de izquierda comienzan a bullir. Se celebran reuniones, se organizan contactos, se piensa en recuperación de fuerzas y posiciones que últimamente sólo matizaba la atonía. Todo ello es bueno. Don Alejandro Lerroux, con fino instinto político, lo ha subrayado al comentar la actualidad. «Es necesario un partido de izquierdas», ha dicho. En nuestra impresión de fin de año, al recoger y unir los episodios de más relieve del que ha finalizado, sentábamos la misma afirmación. Las izquierdas tienen en este período que comienza una misión fundamental que cumplir: la de renacer, la de volver a sus puestos con nuevo vigor. Y también, indudablemente, con un nuevo sentido de la función que les incumbe. En este aspecto tiene verdadera importancia la advertencia leal que el jefe radical les ha brindado en sus últimas declaraciones: es necesario un jefe único. España es un país latino y en estas latitudes las direcciones impersonales no dan resultado. La conciencia popular es débil, cambiante, aleatoria. Necesita la concreción de una personalidad dirigente que resuma el sentir de la masa y la encauce. En la caída de los grupos de izquierda—aparte de equivocaciones políticas notorias—fue una causa determinante, de bastante mérito, la falta de caudillo.

Ahora bien, una cosa es que esos grupos tomen en serio, al fin, su obligación de unirse y de preparar el instrumento de gobierno que pueden y deben llegar a ser, y otra distancia que por haberse iniciado los «pour-parlers» que les han de llevar a ese resultado, se crea que ha llegado el momento de un cambio de política. No. El señor Lerroux ha replicado con acierto: «Por ahora no hay otra solución que un Gobierno semejante al actual. Todo tiene su hora. Ya llegará la del cambio».

Se dice, para valorizar la tesis, de que es necesario torcer la senda actual: «Los elementos de derecha que ingresaron en la República han perdido su fuerza. La eficacia que su incorporación podía representar se quiebra ante los ataques, cada día más violentos, de sus antiguos coaligados. La ofensiva monárquica debilita a esas derechas en forma que esteriliza su acción dentro del recinto republicano». No es esta la verdadera visión de la realidad. Es, precisamente, la contraria. Un radical significado, que cree en la conveniencia, cada momento más evidente, de mantener la colaboración de los grupos que a la hora presente gobiernan, nos decía, replicando a esa teoría:

«La ofensiva de los elementos monárquicos, no sólo no debilita a las derechas que han entrado en la República, sino que consolida su actividad. Las republicanas. Mientras estuviese borrosa la línea divisoria de esos grupos, que en Noviembre del 33 permanecían todavía juntos, la duda sobre la limpieza de la incorporación al régimen sería difícil de disipar. En la separación categórica, en la lucha violenta de esos grupos es donde está, precisamente, la definición necesaria de esas fuerzas. Pueden los que han venido al régimen sufrir alguna merma, perder algún volumen. Acaso ello sea también conveniente. Pero la sangre de esa amputación servirá para ennoblecir el gesto y purificar la lealtad con que se ha realizado. No es motivo de quebrantamiento esa lucha. Es, por el contrario, razón de fortaleza. La tesis hay que tomarla por su reverso. No como se pretende utilizarla».

Las conferencias entre los señores Lerroux y Gil Robles

El interés político se concentra actualmente en las anunciadas conferencias de los señores Lerroux y Gil Robles. Indudablemente que tendrán mucha importancia, porque se despejará la niebla que envuelve la postura de ambos en los presentes momentos y que está dando origen a rumores más o menos creíbles y a diversos comentarios.

Por un lado, lo del reajuste ministerial con el deseo de la Ceda, cierto, o inexactamente lanzado a la publicidad, de que la constitución del Gobierno responda en adjudicación de carteras a la cantidad de las fuerzas parlamentarias que le apoyan: o sea que el número de representantes de éstas en el seno del Gabinete corresponda al de los diputados con que cuentan. Como dijimos ayer, esto no es de fácil solución, ya que, desde que ocupa el Poder el partido radical, todos los Ministerios que se han formado han sido a base de éste, aun contando con diferentes cursos en las Cortes; y no es probable que se aviniera su jefe a presidir un Gobierno en que sus correligionarios figuraran en se-

nea—que no sólo no quebranta sino que fortalece una coalición ministerial—que se acusa estos días en las esferas del Gobierno, ni la actitud de las izquierdas—que puede ser iniciación de fecundas realidades—al tratar de unirse en un sólo frente, pueden ser por el momento razón de peso para producir el cambio. En política, lo más eficaz y seguro es saber esperar. Las sugerencias de que nos hemos ocupado no se pueden tomar, por el momento, por ese anverso que quieren explotar los impacientes. Vuélvase la moneda y se verá, en la otra cara, la realidad de la hora, que no es otra que la que hemos diseñado.

EN ABADES

Un anciano se suicida arrojándose a tierra desde la torre de la iglesia

Abades, 9.—En la mañana de hoy, sobre las diez y media de la mañana, se ha suicidado, arrojándose por una de las ventanas de la torre de esta iglesia, el anciano de setenta años de esta vecindad Federico Martín Marugán, ignorándose las causas que le hayan podido impulsar para tomar tan fatal resolución.

La esposa del infortunado Federico, también de dicha edad, se halla postrada en cama hace seis años.

Por el Juzgado municipal se ha procedido al levantamiento del cadáver y su conducción al depósito correspondiente, instruyendo diligencias.

Corresponsal

Cómo funciona la Oficina de Colocación Obrera de Segovia

Interesa a las clases patronal y obrera conocer el funcionamiento y finalidad de la Oficina de Colocación Obrera. Estimándolo así hemos considerado de interés, en el aspecto social, entrevistarnos con el presidente de la misma, don Pablo Velasco.

He aquí lo que el señor Velasco nos ha dicho:

«La constitución de la Oficina de Colocación data de unos meses, y se halla instalada en una de las dependencias del Ayuntamiento. A pesar de haberse anunciado esto en la Prensa y de haber sido invitados patronos y obreros a que acudieran a la misma en sus ofertas y demandas de trabajo, puede decirse que el movimiento en la misma ha sido pequeño. Fue preciso que en una sesión se tomara el acuerdo de hacer una nueva invitación y participar a los obreros que no serían reconocidos como tales para los efectos de proporcionarles trabajo, aquellos que no figurasen en las listas.

«Los obreros han acudido en número crecido. Hace unos días se hizo otra invitación a los patronos, entidades, corporaciones y particulares. Hasta ahora ha respondido el Ayun-

tamiento. Esperamos que en el mismo sentido se pronunciarán aquéllos.

«La misión de la Oficina es llevar con toda escrupulosidad y por riguroso orden y separación por oficios, relación de los obreros que a ella acuden en demanda de trabajo, así como de los patronos que soliciten obreros; poner en relación constante a unos y a otros; estudiar los movimientos migratorios; promover servicios de asistencia, estaciones de socorro, talleres, enseñanzas, subsidios, llevar estadísticas de colocación y fluctuaciones del paro, sin que en todo ello jueguen papel alguno los intereses políticos, confesionales...

«Se habla mucho sobre la finalidad que persigue la Oficina. Algunos han llegado a creer que con su creación quedaba solucionado el paro. Craso error. Estas Oficinas, como he indicado, sólo tienen un mero carácter informativo. Estimo que están llamadas a prestar un gran servicio; pero ello ha de acontecer pasado algún tiempo y para ello sería necesario contar con la cooperación decidida y entusiasta de patronos y obreros. Sin ella, su desenvolvimiento sería deficiente y su existencia fugaz. Claro está que si esta cooperación no se prestara, entonces el ministerio de Trabajo sería el llamado a estudiar soluciones.

«Una de éstas sería el obligar a patronos y obreros, por medio de una ley, a acudir a la Oficina en oferta y demanda de trabajo; otra, exigir que en todas las obras que se realicen por administración o subasta, ya sean del Estado, Provincia o Municipio, fueran empleados preferentemente los obreros inscritos en dichas Oficinas. En este sentido creo se ha solicitado ya por las de otras provincias que llevan funcionando más tiempo.

«Con todo esto se podría llevar una estadística perfecta y con ello se evitaría en algunos casos la duplicidad de jornales, pues no es infrecuente que jubilados que disfrutaban haberes pasivos, disputen al obrero parado el jornal que éste necesita imperiosamente. Establecido un control perfecto, la Oficina cumpliría mejor su cometido.

El mitin antimarxista del domingo

Como teníamos anunciado, el próximo domingo, día 13 del actual, hablará en Segovia el diputado obrero Ramón Ruiz Alonso, de los Sindicatos antimarxistas de Granada,

PALABRAS DEL MOMENTO

URGENCIA INAPLAZABLE

Nos parece que se avecinan tiempos difíciles para el ejercicio del Poder público. Cada día significa un apremio para que el Gobierno—sea el que sea—ejercite su labor con plena sabiduría de las conveniencias de la sociedad, y con la entereza que requieren las actuales circunstancias, sobre las cuales el pueblo sano desea que resplandezcan los conceptos de autoridad y fuerza en el régimen, mostrándose dispuesto a darle los elementos de que dispone.

No cabe pedir al Cuerpo electoral mayor solidaridad con los Poderes del Estado, ni mayor adhesión a los diputados derechistas y radicales triunfantes en las urnas. Aparte, y vencidos, han quedado los socialistas y sus congéneres incurso en el delito de rebelión, sin posibilidad de reproducir la lucha con las armas; y, sin embargo, vemos de qué modo tan sensible y tan sentido, pasa el tiempo, sin que surja una campaña resultada, viva, eficaz y directa, sobre el cuerpo español, para levantar y poner en marcha su actividad, que empieza a sentirse influida por la desesperanza.

No se nos oculta la dificultad que contraponen al propósito que encarecemos, la propia idiosincrasia de cada partido. Nunca fué sumamente fecundo ni útil para la Patria, un Gobierno constituido por hombres de variada significación; y aun cuando no existe hoy posibilidad de mejorar el existente (ni son escritos estos renglones para ejercer una crítica de su actuación), hemos de lamentar que los hombres que le componen sean divergentes en muchos acuerdos, entre ellos el fundamental y trascendentalísimo, que se relaciona con el régimen que ha de regular la actuación de los elementos socialistas, no en la esfera del trabajo y su remuneración, sino en el desenvolvimiento político de esas organizaciones en relación con los fines del Estado.

Mas no es esto sólo. El problema económico se muestra cada día más imponente, y no se podrá resolver, por que estamos constituidos en partidos múltiples, sin concierto, sin experiencia de gobierno ni de la vida económica, y con algunas preocupaciones disculpables y propias del momento revolucionario. Continuamos con la tesis política y ella—natural y lógicamente—absorbe la atención de los Poderes del Estado; pero en España existe una economía nacional que no puede ser atendida—necesitando serlo—con el mismo afán que la política. Sabemos cuán útil ha sido en mil casos—a través de la Historia—la actuación del partido político, como elemento de ciudadanía constituido contra el Poder, y que tiene la aspiración de sustituir al Gobierno a quien combate, para lo cual concierta ideales y soluciones que ofrece al país y al jefe del Estado para el progreso nacional. Pero, en lo que vemos, no figura como punto cardinal de la acción de ningún partido el restablecimiento de la riqueza nacional. Los problemas políticos impiden oír los clamores económicos de la ciudad y del campo. No censuramos, porque el movimiento revolucionario impide la paz en las almas, pero es muy necesario hacer un alto en esa paz, y seguidamente sostener los bienes materiales, equilibrar la producción y el cambio «mediante un estrecho contacto de los elementos productores con el Estado», adoptando el sistema de Corporaciones, ya ensayado en Italia con utilidad general. Esto no es fascismo, sino una regla de buen sentido y de probada eficacia que ningún Gobierno tiene derecho a mirar con indiferencia.

R. C. de R.

dando así comienzo a una gran campaña de orientación sindical que empieza en Castilla y ha de extenderse por toda la Península.

Ese mismo día se celebrarán también mítines de la misma orientación en Avila, Burgos y Zamora, habiéndose constituido varios equipos de oradores, entre los que figuran el otro diputado obrero, no marxista, Antonio Martí Olucha, el conocido Inchausti, Quintín Pérez Liebana, Ortega, Vicente Madera, del Sindicato Minero de Moreda y otros.

En Segovia, además de Ruiz Alonso hablarán: en primer término, Juan Garcimartín, dependiente de comercio y vicepresidente del Sindicato Provincial del Trabajo de Segovia; Eligio Gómez Ríos, linotipista, y José Cuadrado Díez, oficial

chocolatero, secretario de la Federación de Sindicatos Profesionales de Salamanca.

Existe entre el elemento trabajador de Segovia extraordinario interés por asistir a este mitin antimarxista, el primero, de carácter social después de la pasada revolución del partido socialista y de la desbandada producida en las Casas del Pueblo por el fracaso de la táctica y doctrina revolucionarias.

Los obreros segovianos van ya dándose cuenta de que su propia dignificación y mejora no pueden estar en las convulsiones violentas creadas por organizaciones revolucionarias, sino por los programas energíamente profesionalistas de los Sindicatos Profesionales Obreros alejados de toda política.

EL MERCADO TRIGUERO

IGUAL O PEOR QUE ANTES

Cunde el desaliento entre los agricultores por la poca eficacia del Decreto regulador de 24 de Noviembre.

No se vende el trigo: este es el clamor de todos los productores.

Ayer era una Comisión de Albacete la que llegaba a Madrid para protestar ante el ministro. Hoy es otra Comisión integrada por comerciantes, Cámaras de Comercio y Colegios Oficiales de Agentes Comerciales de diversas provincias de España, convocados por la Asociación de Comerciantes de trigo de Castilla y León, la que se reúne en Madrid, con objeto de sostener un cambio de impresiones sobre las dificultades que plantea en la práctica el reciente Decreto de intervención de trigos, y acuerda pedir al subsecretario de Agricultura y al director general de Comercio, se modifique dicho Decreto, porque con él no se consigue la revalorización del mercado, al no operarse una transacción alguna.

A mismo tiempo se ha vuelto a abrir el portillo a las transgresiones de la ley. En Zaragoza son burladas las tasas, ante la necesidad de los harineros de molturnar, cosa que no pueden verificar normalmente si pagan a la tasa, por existir—a consecuencia de com-

pras a precios inferiores—reservas en otras fábricas que no elevan las cotizaciones de la harina al precio legal.

El ministro ha enviado una Comisión investigadora, con facultades de sancionar a los que hayan burlado el Decreto. Una medida laudable. Como la adoptada por las autoridades de algunas provincias que han impuesto multas a los contraventores de la tasa.

Y como la que se dice adoptará contra los negociantes que en las plazas de Barcelona y Valencia, en los mercados de Burgos, Sigüenza y Tarazona y otras localidades, trafican con la miseria de los labradores castellanos, pagándoles el trigo a diez y nueve pesetas la fanega. Claro que para obtener esa consecuencia no sería preciso salir de la provincia de Segovia.

Pero no es este el mal mayor. Al fin porque con él no se consigue la revalorización del mercado, al no operarse una transacción alguna.

La realidad es que no se vende—como ya hemos dicho—desde que se puso en vigor el nuevo Decreto regulador. Esa es la impresión obtenida de Valladolid, esa es la transmitida desde Barcelona, e igual la que domina en Segovia.

Seguimos igual, o peor que antes.

TEATRO CERVANTES

MAÑANA SABADO, 12 DE ENERO
a las siete y diez y tres cuartos

UN GRANDIOSO Y EXTRAORDINARIO DIA DE ABONO!

Estreno de la magistral producción que tanto éxito alcanzó en el cine del Callao

TRATADO SECRETO

Un film que satisfará al público más exigente
Película de una dirección formidable y una interpretación genial

NO OLVIDE QUE

LA DOLOROSA

es la más grande producción nacional

Para impulsar la restauración económica

Madrid, 11.—A las seis y media de la tarde llegó a la Presidencia, después de asistir al acto celebrado en la Hemeroteca municipal, el jefe del Gobierno.

No se detuvo con los informadores, porque estaba esperándole el ministro de Hacienda, el delegado del Gobierno en el Consorcio Bancario y los representantes de la Banca privada, para tratar de la iniciativa parlamentaria relativa a las autorizaciones en materia económica y para cambiar las primeras impresiones respecto al empréstito de 1.000 millones con destino a Obras públicas para remediar el paro obrero.

Una hora duró la reunión del presidente del Consejo, el ministro de Hacienda y los representantes de la Banca privada.

El señor Marraco facilitó a los periodistas la siguiente nota oficial:

«Esta breve vacación parlamentaria permite al Gobierno revisar la labor ya realizada en orden a la restauración económica y meditar acerca de las medidas necesarias para completarla. Y mientras se prepara la organización del elemento de consulta y trabajo que ha de proponer las reformas en presupuestos y régimen administrativo, ha parecido oportuno conversar con los directores de los grandes Bancos, que por su situación en los mercados del dinero y de los negocios pulsa diaria y constantemente la circulación de la

riqueza y conocé los medios necesarios para su creación.

El presidente del Consejo de ministros y el ministro de Hacienda se han reunido con los directores de los Bancos Español de Crédito, Hispano-Americano, Central, Vizcaya, Bilbao y Urquijo. Y sobre los temas que se hace referencia han cambiado impresiones, de las que el Gobierno deducirá criterios que han de servirle de orientación para el futuro, a fin de impulsar la restauración económica, que ya se ha iniciado, según revelan las cotizaciones bursátiles y las estadísticas del tráfico, que acusan un alza sostenida.»

El señor Marraco añadió que había requerido a los representantes de la Banca privada para que designa-

No dejen de asistir el

Domingo, 13

Juan Bravo

admirar la joya cinematográfica europea

Rumbo al Canadá

que viene precedida de los mejores elogios. Si es usted un verdadero aficionado le recomendamos vea esta gran producción.

ran a uno de sus miembros en la Comisión que ha de entender en la fórmula propuesta a la Cámara por el señor Gil Robles, sobre autorizaciones económicas. Había sido elegido don Andrés Moreno, director del Banco Hispano-Americano.

LA SITUACION EN ASTURIAS

El auditor de Guerra ha disuelto el Sindicato Minero por su intervención en el movimiento revolucionario

El gobernador general sale al paso de una maniobra

¿Detención inminente de Graciano Antuña?

Oviedo, 11.—Existe la impresión de que en el Consejo de hoy se tratará de determinar las normas definitivas para la distribución de los 70 millones concedidos para la reconstrucción de Asturias. Parece que algunos de los damnificados aspiran a cobrar el total de los perjuicios causados por los revolucionarios, para después abandonar o reducir sus industrias. Esto redundaría en evidente perjuicio para las clases humildes, que de esta manera se verían privadas de trabajo.

En vista de ello, el gobernador ha manifestado que se hará cumplir inexorablemente y sin apelación el apartado del manifiesto publicado recientemente, según el cual las indemnizaciones concedidas a aquellos que hubieran sufrido daños en sus fincas urbanas o en sus industrias deberán ser destinadas a la reconstrucción de las mismas o a la continuación de las actividades comerciales. A ello se verán obligados, por escrito en que así lo reconocerán, con la firma de tres individuos de suficiente garantía, los cuales se harán solidariamente responsables del destino que se dé a las cantidades concedidas por subsidio.

Oviedo, 11.—Parece que existe una pista segura para detener al cabecilla de la revolución, lugarteniente de Peña y secretario adjunto del Sindicato Minero, Graciano Antuña. Según parece, el citado Antuña se encuentra en Ciano refugiado en alguna casa habitada por parientes suyos. La Guardia civil y los guardias de Asalto mantienen una estrecha vigilancia por aquellos lugares. Antuña fué uno de los que tomaron parte en el asalto al Banco de España, y, según se dice, en su huida, cuando las tropas leales entraron en Oviedo, repartió grandes cantidades de dinero por diferentes pueblos de la provincia.

Recogida de armas y detenciones

Oviedo, 11.—En el Gobierno civil se ha recibido la referencia de las armas recogidas ayer, que pasan de un centenar, habiendo también dieciocho detenidos, entre ellos un maestro de Brañas, llamado Angel Alejo Suárez, al que se acusa de haber hecho propaganda revolucionaria.

Algunos grupos de vecinos pidieron que Alejo fuese puesto en liber-

tad, en atención a que se halla impedido.

Sin embargo, quedó detenido.

Disolución del Sindicato Minero Asturiano

Oviedo, 11.—El auditor de Guerra ha declarado disuelto el Sindicato Minero Asturiano, confirmando ya una medida provisional que había sido tomada por la autoridad gubernativa.

Esta disolución del Sindicato Minero se basa en fundamentos reales de que, como tal organización, intervino en el movimiento revolucionario del pasado mes de Octubre.

El Consejo de guerra contra Teodomiro Menéndez

Oviedo, 11.—El defensor de Teodomiro Menéndez estuvo en el hospital, donde se entrevistó con su patrocinador, y luego, hablando con los periodistas, dijo que Teodomiro se hallaba todavía en bastante mal estado, y que acaso no pueda presentarse ante el Consejo de guerra en el transcurso de un mes, creyendo que se retrasará todo este tiempo la vista del asunto, en atención a que se halla herido de importancia, de tal forma, que los médicos creen que el diputado socialista tendrá que andar en muletas el resto de su vida.

Lerroux y Gil Robles han concertado su entrevista; pero aún no han hablado

Madrid, 11.—A las nueve de la noche abandonó la Presidencia el jefe del Gobierno.

Dijo que le había visitado el comisario superior, señor Rico Avello, con el que sostendrá otras conversaciones sobre los asuntos del Protectorado.

—La visita de hoy—agregó—ha sido más bien de cortesía y afecto.

El presidente participó a los informadores que había recibido una Comisión de obreros de Santander presidida por el diputado socialista Bruno Alonso. La Comisión le habló de la situación de los trabajadores del puerto y de la fábrica de Reinos.

—Después—agregó—he presidido la reunión que ustedes conocen, con los delegados de la Banca privada. Hemos cambiado impresiones muy cordiales acerca del empréstito que se propone anunciar el Gobierno para destinarlo a obras de interés público.

Los representantes de la Banca han aceptado la propuesta del ministro de Hacienda para nombrar un vocal de la Comisión que ha de entender en la reforma de los presupuestos, y la designación ha recaído en el señor Moreno. Desde luego, todos han ofrecido la ayuda al Gobierno para que nuestros propósitos se realicen.

Me ha visitado el señor Guerra del Río con una Comisión de agricultores de Tenerife, que deseaban hablarme de un empréstito que facilite las operaciones agrícolas, y les he prometido la ayuda del Gobierno, porque cuando constantemente estoy oyendo hablar de miles de millones, la petición modesta de diez millones no puede asustarme. Por último—agregó—, me ha visitado el subsecretario de Industria y Comercio para despachar conmigo, ya que el ministro se encuentra en Canarias.

Un periodista le preguntó al señor Lerroux si había concertado su entrevista con el señor Gil Robles, y contestó de este modo:

—Sí; pero aún no hemos hablado. Ustedes no saben lo que facilita las cosas un intervalo de serenidad y de calma entre la iniciación de una dificultad y su solución. Este procedi-

La película que todo español debe de ver

LA DOLOROSA

miento no lo he aprendido de Sagasta, pero da muy buen resultado. El tiempo y yo contra todos...

El señor Lerroux terminó diciendo que ya no se celebrará Consejo de ministros hasta el martes de la semana próxima, porque no había asuntos urgentes de qué tratar, y si la reunión fuera breve, daría lugar a comentarios, como sucedió en el Consejo del martes.

Se han firmado las estipulaciones del contrato de boda de doña Beatriz de Borbón

Roma, 10.—Hoy se han firmado las estipulaciones del contrato legal para la boda de doña Beatriz.

El vestido nupcial que llevará la novia es de raso blanco con adornos de piel de armiño y una cola de siete metros. Las flores de azahar vendrán de Valencia.

Llevarán la cola las niñas del príncipe Chigi y de la marquesa Dibagno, vestidas de terciopelo rojo con cuello de encaje, como los antiguos pajes de Corte.

Después de la ceremonia, los no-

vios harán la visita tradicional a la Iglesia de San Pedro, y serán recibidos en audiencia por el Papa, quien les hará un valioso regalo.

Han llegado a Roma para asistir a la ceremonia, los señores López de Carigola; los marqueses de Perallejo; los duques de Villahermosa y los condes de Campo Alange.

Los novios se trasladarán después de la ceremonia a Nápoles, donde embarcarán para América y volverán a Roma en el mes de Marzo, para asistir a la boda de su hermano don Jaime con la señorita Manuela Dampierre.

Se señala la fecha del 23 de este mes para el envío al Parlamento del sumario por el alijo de armas

Madrid, 11.—Se da como seguro el próximo envío a las Cortes de todo lo actuado en relación con el complejo asunto del alijo de armas. Algunos señalan la fecha del 23 del actual como el día en que la extensa documentación de referencia tendrá su entrada en las oficinas del Congreso.

La calidad de las personas que se pretenden encargar en el asunto hace que éste haya de ser resuelto en el Tribunal de Garantías, y esto requiere una tramitación pròjia, que será poco más o menos la siguiente:

Una vez que la Cámara conozca la llegada del sumario, lo pasará a informe de una Comisión especial, puesto que entre las permanentes no hay ninguna a la que le corresponda dictaminar reglamentariamente. Ello hace presumir incluso que a la tal Comisión se la denomine de Responsabilidades.

La importancia, extensión y complejidad del caso impondrán un estudio profundo, detenido y prolongado, y la improba tarea no será, por lo tanto, cosa de días ni de semanas, y acaso ni de meses. Cuando el estudio termine será el momento de dictaminar en el sentido de si el Parlamento decide convertirse o no en acusador ante el Tribunal de Garantías.

Lógico es presumir que el dictamen se preste a una amplia discusión, sea cualquiera la decisión que adopte la Cámara.

Mutualidad de Patronos agrícolas de Accidentes del Trabajo de la provincia

Se ocupó de la angustiosa situación de los trigueros segovianos, aprobándose unas conclusiones que serán elevadas al Poder público. Toma de posesión de la nueva Junta directiva

En el salón de actos de la excelentísima Diputación provincial se celebró ayer, a las once de la mañana, la Asamblea general bajo la presidencia de la Junta directiva.

Comenzó el acto por la lectura de la Memoria anual, balance, cuenta de ingresos y gastos y presupuesto. Sometidos a discusión todos estos capítulos del Orden del día, se aprobó por aclamación; y su publicación a modo de folletón en el diario local y la impresión de mil ejemplares.

La Asamblea dió un voto de gracias a la Directiva y en especial a su secretario, señor Canto Borreguero, por la redacción de la Memoria, que es un trabajo jurídico-literario que mereció la unánime aclamación de los numerosos asambleístas.

A propuesta del señor Sanz de Castro, se dió un voto de gracias al médico-inspector, señor Useros, por su actuación enérgica en defensa de los intereses mutualistas.

Los señores Herrero, de Escalona; al Poder público:

Los dos artistas de fama universal :-

JANET GAYNOR y LIONEL BARRYMORE consiguen en la gran producción FOX

CAROLINA un éxito definitivo

No creemos dejen de asistir mañana

SABADO, 12

al

JUAN BRAVO

por ser una magnífica película que se estrena próximamente en Madrid y en la que la productora tiene cifrada sus esperanzas.

Se anulan los sellos emitidos por la monarquía

Madrid, 11.—La «Gaceta de Madrid» de hoy publica, entre otras disposiciones, las siguientes:

Orden de Hacienda disponiendo que carecerán de todo valor postal y no podrá circular la correspondencia postal ni la telegráfica que fuesen reintegradas con sellos emitidos durante el extinguido régimen monárquico, aunque éstos estuvieran sobrecargados con las palabras «República Española».

NOTAS DEPORTIVAS

El próximo domingo, día 13, a las tres de la tarde, jugará en el campo de Chamberí una selección de La Granja contra el primer equipo de la Gimnástica, en el que debutan cuatro jugadores nuevos: Martínez, Gil, Segundín y Blanco. La alineación de los roji-azules será la siguiente: Martínez; Soler, Gil, Mauricio, Toledano, Gamboa; Casimiro, Bravo, Segundín, Garrido y Blanco.

Posesionados de sus cargos, don Manuel de la Torre Quiza pronuncia unas breves y elocuentes palabras de saludo y ofrecimiento a sus compañeros, haciendo votos por que la nueva Junta, con su actuación y deseos de trabajo, haga de la Mutualidad entidad social más próspera del campo labradorista provincial.

Ofrezco para alquilar

El piso principal de la casa número 4 de la calle de Juan Bravo, frente a cárcel.

Dicho piso tiene amplias habitaciones, calefacción y cuarto de baño, que a más de vivienda puede servir para oficina o academia preparatoria.

Informes, Germán Elías, Juan Bravo, 48, comercio.

Es devuelta para nueva vista la causa contra el capitán Rojas

Cádiz, 10.—El secretario de Audiencia acudió esta mañana a Administración de Correos para recoger la causa contra el capitán Rojas, devuelta por el Supremo por nueva vista.

BANCO CASTELLANO
Domicilio central: Valladolid
Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia
FUNDADO EN 1900

CAPITAL	12.000.000 de pesetas.
DESEMBOLSADO	6.000.000 »
RESERVA EN 31 DE DICIEMBRE DE 1933	4.529.475,69 »

CUENTAS CORRIENTES
a diversos tipos de interés, según los plazos de disposición

CAJA DE AHORROS
funcionando diariamente a las horas de oficina

DEPOSITOS EN CUSTODIA
de efectivo, valores, documentos y alhajas

DESCUENTOS, NEGOCIACIONES, PRESTAMOS, CREDITOS, GIROS y toda clase de operaciones de Banca

Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde
SUCURSAL DE SEGOVIA

JUAN BRAVO, NUM. 2 Edificio de su propiedad

Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción

Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios.

Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite

ADMINISTRACION: :: Corpus II.-Teléfono 141 :: TALLERES: San Agustín, 7.-Teléfono 25

APARTADO NUMERO 11

IMPRENTA DE EL ADELANTADO

Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción

Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios.

Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite

ADMINISTRACION: :: Corpus II.-Teléfono 141 :: TALLERES: San Agustín, 7.-Teléfono 25

APARTADO NUMERO 11

SE HA CELEBRADO LA ANUNCIADA ENTREVISTA LERROUX-GIL ROBLES

Consideran que mientras no se robustezcan las organizaciones políticas, la única combinación ministerial posible es la actual

Aunque los dos prohombres llegaron a un acuerdo continuarán las entrevistas. El señor Lerroux reconoce que "estos señores," necesitan compensaciones, pues hasta ahora han colaborado en la obra de Gobierno y no tienen ni un mal gobernador

Disposiciones de la «Gaceta»
Aprobando el proyecto del arquitecto don Francisco Javier Cabello para la construcción, por el Ayuntamiento de Fuentepiñel, de dos escuelas unitarias para niños y niñas. Se concede en principio una subvención de 20.000 pesetas.

La entrevista Lerroux-Gil Robles
Madrid.—En el domicilio del presidente del Consejo se reunieron éste y el jefe de la Ceda. La entrevista duró hora y media.

El señor Gil Robles fue abordado por los periodistas al abandonar la residencia del señor Lerroux; pero dijo que no tenía nada que manifestar.

El jefe del Gobierno salió poco después, marchando directamente al ministerio de la Guerra, donde recibió varias visitas. A continuación recibió a los informadores, facilitándoles la siguiente referencia de la entrevista celebrada con el señor Gil Robles:

«Ayer pensé que no debía demorarse, pues esta entrevista la esperaba el país ansiosamente—comenzó diciendo el señor Lerroux—.

«Han llegado ustedes a un acuerdo?—se le preguntó.

«A un acuerdo completo—contestó el señor Lerroux—.

«Seguirá después la reorganización ministerial?—

«Hay una cartera vacante y se cubrirá. Si hiciera falta un acoplamiento también le haríamos, pero no lo creo necesario. Por parte de todos los partidos están en período de transición; unos por crecimiento y desarrollo, otros, por organización, todos tienen aspiraciones y deseos legítimos. Necesitan determinadas compensaciones y ha de reconocerse que estos señores, que hasta ahora colaboraron con nosotros, no tienen ni un mal gobernador y hay que dárseles.

«Surgen quejas y otras molestias, pero todo se resolverá con equidad—continuó el señor Lerroux—.

«Hay que preparar la reforma constitucional, que se nos ofrece para plazo más o menos largo. Están a la vista las elecciones y hay que meditar y prepararlas con las necesarias garantías de imparcialidad. Esto determinará un estado, no diré de confianza, pero sí de asistencia, con objeto de que los grupos que colaboran con nosotros nos den sus votos y los grupos de oposición, aun haciéndola, colaboren. Así podremos resolver el paro, dándose satisfacción a la opinión.

«¿Han llegado ustedes a un acuerdo en materia de elecciones?—

«No hemos llegado a cosa concreta. Hemos tenido un cambio de impresiones, llegando en principio a unos acuerdos. Yo respeto mucho la opinión nacional. Soy hombre que tiene más confianza de mi partido que ningún otro líder, jefe o director de grupo. Soy caudillo. Se me acusa de caudillaje y por esta causa quiero consultar con mi partido y con los que con nosotros colaboran, para proceder en consecuencia.

Comentarios
Al conocer la entrevista Lerroux-Gil Robles, en los círculos políticos se hicieron muchos comentarios. Desde luego todos están conformes en señalar que tiene extraordinaria importancia.

Emiliano Iglesias expuso su creencia de que ambos jefes de partido llegarán a coincidir a consecuencia de las directrices marcadas por Lerroux, quien hará lo que más convenga a la República y al partido.

Preguntado si a juicio suyo se reuniría la Junta nacional o directorio del partido radical, contestó que desde 1932 en que aquella fue elegida, no ha vuelto a reunirse y desde entonces se ha registrado la ausencia de Martínez Barrio, Lara y otros.

Terminó diciendo que sería conveniente designar los representantes que faltan de la Junta nacional.

Comida de gala en Palacio
Madrid.—Esta noche habrá en Palacio una comida de gala con que el Presidente de la República obsequia anualmente a los diplomáticos. Asistirán ochenta y seis comensales entre diplomáticos, ministros, autoridades, etcétera.

Instrucción pública
Madrid.—En este Ministerio ha sido facilitada una nota dando cuenta de que el ministro se ha dirigido a la Junta nacional del paro para que urgentemente formalice los ingresos por aportaciones municipales para comenzar la construcción de escuelas en diversas provincias.

Manifestaciones del ministro de Hacienda
Madrid.—El señor Marraco recibió la visita del director del Banco Hispano Americano y al secretario de la misma entidad, con los cuales cambió impresiones sobre la labor de la Comisión que se nombrará para reducir los gastos presupuestarios.

Después fué visitado por el presidente del Monopolio de Petróleos, quien le dió cuenta de algunas ofertas de suministro recibidas. Se trata de que Rumania mejore la oferta.

Los periodistas preguntaron al ministro cómo ve la situación política.

«Todavía no ha llegado la opinión a convencerse de la necesidad de una situación estable que permita el desenvolvimiento normal de los presupuestos y de la economía—replicó el señor Marraco—.

«Yo no soy pesimista. He aplazado la conferencia que iba a dar en Unión Radio sobre la situación económica y financiera de España.

Dijo también el ministro que el Consejo del Banco de España ha tomado el acuerdo de reducir en un medio por ciento el tipo de interés de los créditos garantizados con valores industriales. Se pondrá en práctica alrededor del día 20 del actual.

La boda de doña Beatriz de Borbón
Madrid.—El conde de Valledano y el señor Amado han gestionado del

presidente del Consejo que la censura extreme la benevolencia en los detalles de la boda de la ex infanta doña Beatriz de Borbón.

El señor Alarcón tomó declaración ayer tarde al señor Azaña

Madrid.—Se ha sabido que ayer tarde tomó declaración al señor Azaña el juez especial que entiende en el sumario por el alijo de armas. La diligencia duró más de hora y media.

Hoy preguntaron los periodistas al señor Alarcón acerca de la noticia publicada por algunos periódicos de que se propone enviar a la Cámara el sumario incoado.

Contestó que se remitirá un testimonio de particulares y el envío obedece a la intervención de determinadas personas, complicadas en el asunto.

Las economías logradas en el presupuesto presidencial
Madrid.—En el Gabinete de Prensa de la Presidencia ha sido facilitada una nota en la que se da cuenta de haber sido ingresadas en el Tesoro 103.604 pesetas. Con este ingreso, las economías en el pasado ejercicio importan 287.624. La contribución e impuestos satisfechos, ascienden a pesetas 44.429.

El total de las cifras economizadas del presupuesto provincial en los tres primeros ejercicios, es de 1.049.378 pesetas.

El señor Gil Robles dice que su deseo es que no se rompa ni se frustre el bloque gubernamental
Madrid (6,30 t.).—El señor Gil Robles recibió a media tarde a los periodistas.

Al facilitar éstos al jefe de la Ceda la versión facilitada por el señor Lerroux, contestó que reflejaba perfectamente la conversación que tuvo con el presidente del Consejo.

Añadió que en breve volverán a conferenciar y todo terminará de modo satisfactorio.

A una pregunta de un informador, declaró el señor Gil Robles que su deseo es que no se rompa ni se frustre el bloque gubernamental. Deseo—agregó—que todo esté arreglado cuanto antes, pues hay que tener en cuenta que el día 23 se abren las Cortes.

Respecto al asunto de los gobernadores civiles, dijo el jefe de la Ceda que se ocuparían de ello cuando se trate de puntos concretos en la próxima conversación.

También dijo que igual que el señor Lerroux cambiaría impresiones con su partido, él se propone hacerlo con los elementos de la Ceda.

«¿Han hablado ustedes de la reforma constitucional?—Comprenderán—replicó el señor Gil Robles—que es una cuestión muy delicada. Por otra parte, no hay prisa y creo que el estudio de la forma como debe hacerse dicha reforma, se debe llevar con toda calma. El discurso del Presidente de la República ha desbrozado gran parte del camino.

OTRAS INFORMACIONES
Por el atentado en la línea férrea de Puente deume se piden varias penas de muerte
Barcelona.—El gobernador general, señor Portela Valladares, ha firmado el nombramiento de alcalde de Barcelona a favor del señor Pich y Pón.

Del atentado en la línea de Puente deume
Ferrol.—El domingo se celebrará Consejo de guerra contra los autores del atentado cometido en la línea férrea de Puente deume.

Se piden varias penas de muerte y otras también graves.
Una mujer y un niño perecen abrasados
Madrid.—En la casa número 44 de la calle de Antonio López, vivía Petra Carralero, de treinta y cinco años. Esta mañana se hallaba manipulando dicha mujer con un infernillo de gasolina, cuando sobrevino la explosión de éste, incendiándose el líquido. Este impregnó las ropas de la infortunada mujer y las de su hijo Ber-

nardo, de tres años, los cuales quedaron envueltos en llamas.
A los gritos desgarradores de las víctimas acudieron algunos vecinos que apagaron las llamas mediante la utilización de mantas. Madre e hijo fueron recogidos en tan grave estado que fallecieron al ingresar en la Casa de Socorro.

El fuego se propagó al edificio, logrando extinguirle los bomberos. Uno de éstos sufre quemaduras de pronóstico grave.
Información de Asturias
Oviedo.—Se han declarado en huelga los mineros de Teverga. Se ha comenzado a llamar a los obreros de la fábrica de armas. En la Fábrica de Mieres se ha restablecido totalmente la normalidad. Los mineros de Moreda reclaman los jornales que se les adeuda desde Agosto, pues según ellos dicen, los comerciantes se niegan a facilitarles víveres.

Se vende una vaca suiza, cumplida del tercer parto. Para tratar, dirigirse a Sotero Velasco, en Frumales.

Vendo vaca suiza, recién parida del segundo, producción, 45 cuartillos. Para tratar, con Eugenio Sebastián, en Adrados.

SE VENDE en término de Pinar-negrillo, una finca de 12 a 15 obradas, pinar negro, al contado o a plazos. Casimiro García, en Rebollo (Segovia).

Marianín «el de los coches», ha trasladado la administración que tenía en esta capital, Azoguejo, 8, a la carretera de La Granja, 4, teléfono 74. Esta empresa tiene servicio con Avila y Salamanca

Subasta de leñas
El día 20 del corriente mes, a las doce de la mañana y en el domicilio de don Antonio Gómez (San Millán, número 8), tendrá lugar la subasta en pliegos cerrados de las leñas de encina de la cotería de los caseríos Colina y Berbete.

El pliego de condiciones se halla expuesto en la plaza de la Reina Doña Juana, número 1 y San Millán, número 8.

«ESENCIA POWER'S»
Anti-detonante, anti-corrosiva y anti-tóxica. Impide la elevación de la temperatura. Conserva los motores de explosión, dándoles fuerza y suavidad incomparables. Economiza 20 por 1.00 de gasolina. Agente exclusivo: Mariano Neira Arribas, Cervantes, 3

ALMACEN DE PESCADOS
DR
JUAN JOSE GARCIA
Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

PESCADOS RECIBIDOS precio, medio kilogramo
Merluzas 2,00 y 2,50
Congrio 2,00
Besugos 1,25
Id. negro 0,60
Pescadilla grande 1,25
Idem terciada 1,00
Lenguardinas 1,00
Sardinas 0,70
Chicharros 0,60
Calamares 1,75
Salmonetes 1,75
Mero 1,50
Panchos 0,70
Almejas 1,50

En la pescadería de JUAN JOSÉ, la mejor de su clase en Segovia
TELÉFONO 96

Se vende en Toro (Zamora) una fábrica de hiecos de 1.500 kilos de producción diaria, por defunción de Pedro López. En dicho punto, calle 14 Abril, informará su viuda Albina Beato.

Se vende una casa en esta capital, calle de Villalpando, 8, con seis vecinos y una cuadra que mide 13 metros de larga, buena renta. Para tratar, José Zorrilla, 54.

TRATADO SECRETO
es la gran producción que mañana, sábado, proyecta el Teatro Cervantes

Segovia meteorológica
Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)
EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica 682,8
Dirección del viento S. O.
Temperatura máxima 1,0

EN LA MAÑANA DE HOY
Presión atmosférica 681,9
Dirección del viento Sur.
Temperatura mínima (protegido) 7,0
Pronóstico del tiempo, hielos.

Pérdida de una pulsera de escaso valor, el domingo día 6, desde la Delegación de Hacienda al café Columbia. Se gratificará espléndidamente a quien la entregue en la Delegación de Hacienda, piso bajo.

Se vende un burro entero, garantía, raza zamorana, de tres años, alzada 1,40. Para tratar, con su dueño Victoriano Bernabé, en Escarabajosa de Cabezas.

Vendo vaca suiza, recién parida del tercer parto, gran tamaño y producción. Para tratar, con Jorgo Heredero, en Pinillos.

Se vende vaca suiza, abocada del tercer parto. Para tratar, con Eusebio de Diego, en Aguilafuente.

ANEMIA, CLOROSIS, RAQUITISMO. Se combaten victoriosamente con Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Famoso reconstituyente aprobado por la Academia de Medicina. Es el salvador de los niños. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

Venta de dos sementales, procedentes de la parada de Campo de San Pedro. Son un pollino de diez años, alzada tres a cuatro dedos de la marca, pelo toro rodado, y un caballo de once años, alzada siete cuartas, pelo negro, los dos en buenas condiciones y bien acreditados. Para tratar, con Pablo Martín, en Campo de San Pedro.

AUTOMOVILES SE VENDE en término de Pinar-negrillo, una finca de 12 a 15 obradas, pinar negro, al contado o a plazos. Casimiro García, en Rebollo (Segovia).

AVISO AL PUBLICO
El dueño del acreditado BAR LA SOLEKA invita a su distinguida clientela y público en general a la inauguración que se celebrará el sábado, 12 del corriente, de su nuevo establecimiento titulado LA OFICINA (bar), sito en Cronista Lecea, 10 y Herrería, 10, antes bar «Finitos», el cual ofrece al público con las grandes reformas en él efectuadas y en el que concentrarán un gran surtido de comidas a la carta y de encargo, asados de tustón y cordero, bocadillos variados, licores y vinos de las mejores marcas

Se venden maderas de encinas de todas clases, en el montecillo de Martín Muñoz de las Posadas. Para tratar, en la casa del montecillo.

Ofrécese chófer, cualquier vehículo, pocas pretensiones, buenas referencias. Dirigirse, Gascos, 18, principal, Segovia.

Se venden dos vacas suizas, recién paridas, una del segundo parto y otra del tercero. Para tratar, con Nicolás Campillo, en Pinar-negrillo.

J. H. DE NICOLÁS
MEDICO OCULISTA
Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid

CONSULTA DE ONCE A DOS
CALLE DE CERVANTES, NUM. 88

Lea usted EL ADELANTADO

Servicio de trenes por la línea de Segovia

Table with 4 columns: TRENES DESCENDENTES, ESTACIONES, RAPIDO, LIGERO, MIXTO. and 4 columns: TRENES ASCENDENTES, ESTACIONES, RAPIDO, LIGERO, MIXTO. It lists stations from Madrid to Valladolid and back, with corresponding train types and times.

Asria. Bancaria Clarnus
(Diputación, 309, entresuelo, 1.ª Barcelona)
Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etcétera y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas, etcétera
(Tramitación rápida y reservada)
En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pesetas. Con la garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, desde el 5 por 100 anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos, (plazo de vencimiento) desde uno hasta veinte años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses.

La señorita de ayer y la de hoy

por ADOLFO MARSILLACH

En mis tiempos las señoritas, como también las señoras y todas las mujeres en general, con la extremidad inferior de las faldas barrían las calles. Para ver en la calle los tobillos de una mujer había que esperar un día de lluvia. Por aquellos tiempos eran muy pocas las señoritas que se pintaban y aun estas pocas lo hacían tímidamente. En casa tocaban el piano, bordaban o leían a Jorge Onhet, a Farina, a Daudet, a Pedro de Alarcón, a Pereda y a Pérez Galdós. Algunas colegialas leían al inocente e inofensivo Paul de Koch a hurtadillos de sus papás. Las que tenían novio paseaban con éste en compañía de las mamás, muy distanciados el uno del otro y en muchos casos llevaban a la mamá emmedio, como una pared de contención. No salían nunca solas a la calle; o con sus padres o hermanos o acompañadas de una sirvienta, lo que constituía una humillación y una injuria. Sabían ruborizarse a tiempo y por cualquier cosa. Eran más que pudorosas gazmoñas, pero en fin, eran honestas, salvo excepciones. Como bailar, bailaban, pero en reuniones, en fiestas familiares y en días de bodas. No se cortaban el pelo ni se hacían la permanente, que no se había inventado todavía. Para bañarse en el mar lo hacían en zonas cerradas a las miradas indiscretas de los hombres y en traje de baño que dejaban a salvo la honestidad.

La guerra ha dado al traste con la señorita de mi juventud. Me refiero a la señorita de las grandes ciudades: París, Berlín, Madrid, Bruselas, Roma, Barcelona, etc. La de Salamanca, Palencia, Burgos, Sevilla y otras españolas a las que no ha llegado la influencia renovadora y desmoralizadora de la guerra, sigue poco más o menos como antes. La señorita de nuestros días, la modernizada, fuma, lleva la falda corta y hace tres o cuatro años algunas la llevaban dejando al descubierto las rodillas y un poco más... Se corta el cabello a lo «garçon», se pinta los ojos, las mejillas, los labios y las uñas. Se tiñe el pelo de colores y tonalidades diversas y se depila las cejas para pintarse unas muy alargadas, casi en la mitad de la frente. Pocas horas para en casa y sus lecturas, escasas, suelen ser aquellas que antes se escribían sólo para

hombres. Sus distracciones favoritas son el cine, el «hockey» y el «tennis». Pero ninguna le atrae como el baile. ¡Lo que llega a bailar! Baila en casa, en los salones de te, en los «cabarets», en las «reveillon» y donde sea. Se muere por el tango, abominable baile pero que se presta a contorsiones de simio. Apenas se ruboriza por nada. Es moderna y ya sabemos que modernismo en lo social, quiere decir preocupación. Se tutea con los jóvenes desde el momento de la presentación. Esto ofrece la ventaja de permitir una gran libertad en la conversación. La que tiene novio, va de bracet con él por la calle, tan pegadita a su hombre, que los dos parecen de una sola pieza. En los baños de mar ya no hay «playa partida» o división de sexo. «Ellos» y «ellas» se bañan juntos. Pero esto no es muy censurable y está admitido en todas las playas «bien». Lo censurable, lo que choca—y no nos las echamos de moralistas, pues somos y hemos sido pecadores—es que hombres y mujeres acostumbran a bañarse en traje sumario, cortos por abajo y por arriba, y tan ajustados al cuerpo que no dejan nada por descubrir.

Algunas, por snobismo o pedantería, en lugar de poner atención en las cosas de la casa, les ha dado el naípe por ser feministas y pseudo intelectuales, y como tales frecuentan «Liceos Clubs» femeninos, Ateneos y otras Sociedades sabias o que lo parecen. Generalmente, en estos Centros no suele vérselas en las Bibliotecas, sino formando corro con hombres o mujeres solas hablando de todo lo divino y humano ante una copa de coñac y el cigarrillo de tabaco rubio en los labios. En estas conversaciones los hombres, como al fin conversan con «intelectuales», no emplean el eufemismo cuando se habla de ciertas cosas escabrosas. Ellas, por su parte, como mujeres «fuertes», y modernas que son, oyen tade ni hacer brutalidades sin ruborizarse ni hacer aspavento alguno. El cambio que ha dado la mujer ha sido enorme. La señorita de hoy no se parece en nada —salvo lo hecho por la Naturaleza— a la señorita de ayer. El resultado de este cambio no se apreciará bien hasta dentro de unos años. No creo que la mejor social y moralmente. (De la Agencia Internacional Arco.)

veintiún días por conspiración para la rebelión.

A Carlos Gutiérrez Zabaleta, cuatro años de prisión menor y multa de 10.000 pesetas por el delito de depósito de armas de fuego, y tres años, seis meses y un día por el de conspiración para la rebelión.

A Horacio Echevarrieta, dos años de prisión menor por delito de tenencia ilícita de armas, y tres, seis meses y un día por el de conspiración para la rebelión.

A Manuel Pastor Florit, Gregorio Lajarrega, Alfonso Gandra, Félix Simón, Amaro del Rosal, Julián Blanco, Frutos Gilarranz y Sebastián Recuenco, la de tres años, tres meses y veintidós días por el delito de conspiración para la rebelión, accesorias y siéndoles para todos el tiempo de prisión provisional sufrido.

Entretenimiento peligroso

Un periódico abre un plebiscito popular en busca de un dictador

París, 10.—El periódico «Le Petit Journal» publica hoy el resultado de un plebiscito popular organizado por el mismo, entre sus lectores, en el que pregunta: «Un dictador. ¿Cuál?» Los resultados han sido los siguientes:

El mariscal Petain, ha obtenido 38.567 votos; el señor Laval, 31.403; el señor Doumergue, 23.864, y, finalmente, «Mariana», 20.102.

El gobernador general de Cataluña será inflexible y riguroso en aplicar la ley a todo el mundo

Considera que la base de la reforma constitucional es la cuestión de la autonomía catalana

Barcelona, 10.—Contestando a preguntas de los informadores, el señor Portela Valladares ha dicho:

—No he de negar que durante los días que han mediado entre el acuerdo del Consejo de ministros designándome para ocupar el cargo de gobernador general y el nombramiento definitivo he sido visitado por gran número de personas que vinieron a felicitarme y a exponerme algunas sugerencias sobre el gravísimo problema de Cataluña, que absorbe por entero toda mi atención. Pero esas conferencias y cambios de impresiones no pudieron tener en manera alguna carácter de gestión oficial, porque hubiera sido prematuro y de un infantilismo pueril emplearlas como base de proyecto alguno, para lo que no estaba todavía autorizado oficialmente. No fueron representantes de partidos políticos los que vinieron a cumplimentarme; pero abundaron muchas personas independientes y de gran solvencia y prestigio en Cataluña, cuyos consejos pueden ser de mucha utilidad para orientar mi gestión. Las consultas efectivas es ahora cuando voy a empezar a efectuarlas, sin dilación alguna y sobre la marcha.

Acerca del nombramiento de la Comisión gestora del Ayuntamiento de Barcelona, ha dicho que por virtud de la ley tiene la facultad de nombrarla, y puede ejercerla directamente, o bien delegando en otra persona.

Fallece en Málaga el ex ministro del Majzen Bennuna Fué un gran amigo de España

Málaga, 10.—En Ronda, donde pasaba una temporada, ha fallecido el prestigioso moro y ex ministro de Hacienda jafiano Sidi Abd-de-Salan-Nardi-Bennuna.

Figura conocidísima en Madrid, Bennuna pasaba largas temporadas en España, en donde dejó muchas amistades, debidas a su exquisita cortesía y amable trato.

Gran amigo de España, intervino en cuestiones delicadísimas, y por sus dotes diplomáticas, los Gobiernos del Majzen y de Madrid utilizaron muchas veces sus servicios para el arreglo de muchas de ellas.

Era Bennuna persona de gran cultura; hablaba varios idiomas, y dominaba la geografía e historia, y, en general, la cultura musulmana.

En Tetuán, donde sus restos han sido inhumados, poseía una casa espléndida, con una magnífica biblioteca. En aquella casa, siempre los españoles fueron bien recibidos, tarea en la que se esmeraba el prestigioso moro, que con su conversación, siempre interesante, atraía a todos los que la frecuentaban.

El gran político moro había viajado mucho por Europa, y en todas partes dejó numerosas amistades políticas y del mundo intelectual.

A Bennuna se le veía mucho en el salón de conferencias del Congreso, salas de conciertos y Ateneos. Allí donde había manifestaciones de arte

Interrogado por un redactor del citado periódico acerca del resultado del plebiscito en cuestión, el mariscal Petain ha dicho: «Me alegra la confianza que deposita en mí el pueblo francés, pero he de decir que no me he de aprovechar de ella.»

Por su parte, el señor Laval, ha dicho que la democracia está indisolublemente unida a Francia.

Se colocan los retratos de los señores Alcalá Zamora y Lerroux en la galería de parlamentarios ilustres

Madrid, 11.—Dos medallones que hasta ahora han venido apareciendo vacíos en la galería del «buffet» del Congreso de los Diputados fueron ayer ocupados con los retratos de don Niceto Alcalá Zamora y don Alejandro Lerroux como figuras parlamentarias relevantes durante las legislaturas de la segunda República española.

Ambos retratos han sido pintados por el señor Gamonedá, quien ayer, con tal motivo, fué muy felicitado, tanto por el parecido como por la ejecución de su obra.

Las dos nuevas figuras de la galería parlamentaria forman tríptico con el retrato del señor Pidal, colocado hace muchos años en el frontis de la puerta que comunica al «hall» del Congreso con el salón de conferencias.

Aunque se ha afirmado que ya estaba acordada la composición política del nuevo Municipio barcelonés, ha dicho que eso es prematuro.

Al decirse que se había dicho que su primera visita sería al Cuartel general de la División al llegar a Barcelona, ha manifestado que la toma de posesión era natural que fuera en la Generalidad, por la naturaleza de su cargo. En cuanto a si piensa volver a Madrid, ha dicho que no tiene ningún deseo, ya que entiende que su puesto está en Barcelona. Sin embargo, en esto, como en todo, las circunstancias mandan.

Al preguntársele si delegará varias de las Comisiones anejas al cargo, ha manifestado:

—Sí; pero de momento no puedo precisar, ya que antes de decidir nada quiero conferenciar con diferentes personalidades catalanas, para después hacer un resumen al Presidente de la República. Pueden ustedes añadir que al manifestar en mis declaraciones hechas en Madrid, al declarar de cumplimentar al Presidente de la República, que esperaba que pronto se harían públicos dictados importantes, me refería a la próxima reforma constitucional, ya que la base de la misma es la cuestión de la autonomía de Cataluña, que considero de la mayor importancia, para bien de esa región, a la que tanto cariño tengo, como para bien de España y de la República.

Fallece en Málaga el ex ministro del Majzen Bennuna Fué un gran amigo de España

Málaga, 10.—En Ronda, donde pasaba una temporada, ha fallecido el prestigioso moro y ex ministro de Hacienda jafiano Sidi Abd-de-Salan-Nardi-Bennuna.

Figura conocidísima en Madrid, Bennuna pasaba largas temporadas en España, en donde dejó muchas amistades, debidas a su exquisita cortesía y amable trato.

Gran amigo de España, intervino en cuestiones delicadísimas, y por sus dotes diplomáticas, los Gobiernos del Majzen y de Madrid utilizaron muchas veces sus servicios para el arreglo de muchas de ellas.

Era Bennuna persona de gran cultura; hablaba varios idiomas, y dominaba la geografía e historia, y, en general, la cultura musulmana.

En Tetuán, donde sus restos han sido inhumados, poseía una casa espléndida, con una magnífica biblioteca. En aquella casa, siempre los españoles fueron bien recibidos, tarea en la que se esmeraba el prestigioso moro, que con su conversación, siempre interesante, atraía a todos los que la frecuentaban.

El gran político moro había viajado mucho por Europa, y en todas partes dejó numerosas amistades políticas y del mundo intelectual.

A Bennuna se le veía mucho en el salón de conferencias del Congreso, salas de conciertos y Ateneos. Allí donde había manifestaciones de arte

¡ATENCIÓN!

Nueva cristalería de F. Cayón

Colocación de parabrisas, portezuelas para coches, cristal impreso blanco y color, espejos y tejas de cristal, presupuestos para obras. No compren sin consultar precios. Se garantiza toda clase de trabajos

San Juan, 10

Próximo al Azoguejo

Segovia

vaba la representación del comisario superior, y autoridades superiores del Protectorado.

Al llegar al cementerio, la presidencia europea se quedó fuera, mientras se verificaba la inhumación con arreglo al rito islámico. Después se verificó el desfile.

Notas de la provincia

Cuéllar

NOTAS SEMANALES

Esperando a los Magos de Oriente

El sábado, por la noche, vispera de la festividad de los Reyes Magos, y desde sus primeras horas, se veían bandadas enormes de chiquitines recorriendo las calles de la población, sartén en ristre, en las que, humeantes teas encendidas, daban el aspecto fantástico de infinitas antorchas en uno de los entierros famosos que describiera el ingenioso hidalgo manchego.

Bajo el manto de la noche oscura y las rutilantes luces de las humeantes sartenes encendidas, veíanse que muchos rostros de la pequeña prole infantil querían emular al rey Melchor; tal llevaban las caras de tiznadas por el espesísimo humo, de tan resinoso combustible. Pero era tal la cantidad de hogueras ambulantes, que daban un aspecto fantástico a la población, particularmente allí donde el alumbrado público no es muy excesivo.

En esta noche es tal el entusiasmo de la alegre chiquillería, que a las voces de: «a por los Reyes Magos», hacen sonar extraordinariamente toda clase de instrumentos improvisados, consistentes en latas, tapaderas de pucheros y cacerolas, esquilas, cencerros y otros mil objetos semejantes, con los que producen un ruido capaz de trastornar las cabezas mejor equilibradas, y cuyo jaleo se prolonga hasta las diez de la noche.

Festividad de los Reyes Magos

El día 6 del actual, festividad de los Reyes Magos, se celebraron solemnes funciones religiosas en las iglesias de esta localidad y otros actos semejantes, que estuvieron concurridísimos de fieles.

En este día, por la tarde, se repitió la típica procesión del Niño de la Bola, en la que, como la celebrada el primer día del año, concurrió un enorme gentío y en la que se ensanaron de danzar todos los aficionados y devotos del Niño Dios.

Gran festividad en «La Juventud Católica»

El indicado día 6, por la mañana, en el domicilio que en la calle de los Herreros tiene establecido «La Juventud Católica de Cuéllar», tuvo lugar una gran festividad consistente en la solemne entronización del Sagrado Corazón de Jesús y otros actos con arreglo al siguiente programa:

- 1.º «Aunque reyes y pueblos se juntan...» (Canto con música).
- 2.º Entronización del Corazón de Jesús.
- 3.º Himno a Jesucristo Rey. (Canto.)
- 4.º Poesía, Juan López.
- 5.º Introducción, Justo de Pablos.
- 6.º Discurso, David Herrero.
- 7.º Resumen, señor consiliario.
- 8.º Palabras finales, señor párrroco; y
- 9.º Himno del Apostolado de la Oración. (Canto con música.)

El amplio local estaba tan atestado de público, que era imposible contener más, siendo muchas las personas que no pudieron entrar por tal motivo. Hay que hacer constar que todos los oradores estuvieron, respectivamente, admirables en sus excelentes disertaciones y escucharon calurosas ovaciones, resultando un gran éxito para los organizadores de la Juventud Católica que trabaja sin descanso en la misión que se ha impuesto y de la que es seguro habrá de sacar muchos beneficios, con lo que respecto a la educación católica de la juventud de esta población que acude de todas las noches al local en el que se organizan beneficiosas enseñanzas para todos los que a él acuden.

También nosotros desde las columnas de EL ADELANTADO, enviamos nuestra enhorabuena a esos jóvenes que tanto trabajan en el asunto consignado.

Funerales

El pasado lunes tuvo lugar en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, de esta villa, la celebración

de solemnes funerales por el alma del que en vida fué padre de nuestro buen amigo don Victoriano Maganto, director del Banco Español de Crédito en esta plaza, y cuyo señor falleció recientemente en Segovia.

Con tan triste motivo, enviamos nuestro más sincero pésame a la distinguida familia del finado, y más en particular, a nuestro citado amigo don Victoriano.

El tiempo

Desde hace unos días venimos disfrutando una temperatura propia de las regiones siberianas, hasta el punto de que anoche marcó seguramente el termómetro más de 5 ó 6 grados bajo cero.

Por el día luce espléndidamente el sol, aunque a la sombra, se nota una temperatura muy baja.

El mercado semanal

Hoy jueves, se ha celebrado acostumbrado mercado semanal, con un día magnífico de sol. La entrada de gente forastera ha sido enorme así como las cantidades de granos de todas clases.

Las cotizaciones de todos ellos han sido parecidas a las del celebrado pasado semana aunque parece que reaccionan algo los precios.

10-1-935.

DE SOCIEDAD

Segundo aniversario

Mañana, día 12, se cumplirá el segundo aniversario de la muerte de la señorita Mercedes Marcos Gracia (que en paz descanse). La misa que se celebre dicho día 12, a las nueve, en la iglesia de San Andrés, así como la que se oficie en el pueblo de Caballar (Segovia), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. La familia agradecerá la asistencia a sus amistades.

OPOSITORES

Mecanografía Agencia UNDERWOOD, máquinas nuevas

AGENCIA ALEX
Cervantes, 13 Teléfono 290

OCASION FORMIDABLE

Radio-mueble «ATWATER KENT», lámparas, a toda prueba, propio para todo o baile, casi regalado

AGENCIA ALEX
Cervantes, 13 Teléfono 292

Escuela particular de preparación militar fuera de filas

Afecta al Gimnasio Municipal y Sala de A mas de Segovia

Instrucción para cuotas y de haber. Para informes y matrícula, dirigirse a dicho Centro, Plaza de San Martín, 2, ó a

DON TEODORO HERRERA
Calle de Escuderos, 14

Se come mejor y más económicamente con el vino de

«La bodega Cripanense»
Escuderos, 17 Teléfono 318
Rápido servicio a domicilio

Recibe encargos la Sillería Cebrián
Plaza San Martín, 2

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias pintas. Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 33; niños, 41; total, 74. En la cena: adultos, 85; niños, 49; total, 134. Total del día, 158.

Mediante la compra de un aparato aspirador «Trianón» conseguiréis:

Economía de fuerza, economía de tiempo, limpieza, es decir, higiene y por lo tanto SALUD

Pedid una demostración
AGENCIA ALEX
Ventas a plazos

Cervantes, 13 Teléfono 292

Los hechos por el traslado de armas a la Ciudad Universitaria se califican de depósito ilegal de éstas, de tenencia ilícita y de conspiración para la rebelión

Son 24 los acusados, entre éstos don Horacio Echevarrieta

Madrid, 11.—Han podido ya conocerse las conclusiones que, por carácter provisional, han sido formuladas por el fiscal que entiende en el proceso incoado con motivo del traslado de armas sorprendido por la Guardia civil, en el campo de deportes de la Ciudad Universitaria en la madrugada del 19 de Septiembre del pasado año.

Según el escrito del fiscal, en fecha indeterminada del mes de Septiembre de 1934 los procesados Pedro de Buen López Heredia, Federico Lafín Drummen (menor de dieciocho años), Francisco Ordóñez Peña, Fernando de Rosa Leucioni, Carlos Menéndez Viñuela, Marcelo Rodríguez González, Mariano Priego Rodríguez, Luis Hernández Zancajo, Isidro Sanz Martínez, Isabelo López Curado y Juan José Chavero Calvilla, puestos los cinco primeros de acuerdo, con unidad de acción y de propósito, y cooperando en la misma forma los restantes, constituyeron un depósito de armas en un garaje situado en la calle de Ricardo Fuentes, número 24, de Madrid. Parte de este depósito lo trasladaron dichos procesados, en la madrugada del 19 de Septiembre de 1934, al campo de deportes de la Ciudad Universitaria, de esta capital, donde fueron sorprendidos por la Guardia civil. El resto del depósito se trasladó y repartió en lugares que no han podido determinarse.

El 19 de Septiembre de 1934, el procesado Fulgencio Ayala López tenía en su domicilio, sin licencia ni guía para su uso y tenencia, una pistola ametralladora, marca Royal, y dos fusiles máuser, que le fueron intervenidos por la Policía al practicarse un registro, en el que igualmente se encontraron diversas municiones y explosivos.

En día indeterminado de Octubre de 1934, el procesado Carlos Gutiérrez Zabaleta, en unión de otro declarado en rebeldía, llevó a su domicilio cuatro ametralladoras Lewis, constituyendo un depósito que fué ocupado por la Policía el 21 del referido mes.

En primero de Noviembre de 1933, el procesado don Horacio Echevarrieta recibió, por mediación del Consorcio de Industrias Militares, dos máuseres de la Fábrica de Armas de Oviedo, cuyas armas, en lugar de remitirlas al extranjero, las guardó en su poder, sin tener para ello la licencia y guía correspondientes, y haciéndolas llegar posteriormente a poder del hoy procesado Fulgencio Ayala López.

Todos los procesados en este asunto por actos distanciados entre sí, pero de los cuales se deduce una comunidad de propósito para conspirar, con intención de despojar de las facultades constitucionales conferidas al Consejo de ministros y entrega del Poder a otras personas, que no han sido determinadas, organizaron y pertenecieron a las llamadas Milicias Rojas socialistas, tomando parte activa en la propaganda por aquéllas iniciada, y transportando y repartiendo armas y municiones, facilitaron planes de estrategia revolucionaria.

Los hechos relatados se califican como delitos de depósito ilegal de armas de fuego, tenencia ilícita de armas y conspiración para la rebelión, siendo de ellos responsables los procesados indicados anteriormente.

En favor del procesado Federico Lafín se aprecia la atenuante de ser menor de dieciocho años. Respecto a los demás, considera el fiscal que procede imponer: a los procesados Pedro de Buen López, Francisco Ordóñez, Fernando de Rosa, Carlos Menéndez, Marcelo Rodríguez, Mariano Priego, Luis Hernández Zancajo, Isidro Sanz, Isabelo López y Juan José Chavero, por el delito de depósito de armas, la pena, a cada uno, de cuatro años de prisión menor y multa de 10.000 pesetas, y por el delito de conspiración para la rebelión, la de tres años, seis meses y un día de prisión menor. A Federico Lafín, menor de dieciocho años, se le piden por estos dos delitos penas de cuatro meses de arresto mayor y multa de 500 pesetas.

Al procesado Fulgencio Ayala López, dos años de prisión menor por el delito de tenencia ilícita de armas, cinco de prisión mayor por tenencia de explosivos y tres, seis meses y